

Boletín de prensa. Caravana nacional por una vida digna para los pueblos indígenas.

O.C.S.S

11 de septiembre del 2020

A las mujeres que luchan por la vida

Al Ejercito Zapatista de Liberación Nacional

A los pueblos zapatistas

Al Congreso Nacional Indígena - Concejo Indígena de Gobierno

A las redes de apoyo

A la Sexta Nacional e Internacional

A los periodistas honestos

A los medios libres, autónomos o como se llamen

Quienes estamos aquí frente a ustedes somos hombres, mujeres, niños, niñas, abuelos y abuelas de las comunidades indígenas; NaSavi, Me'pháá, Nahua, Ñamnkué, Mestizos y Afro mexicanos del estado de Guerrero, y que estamos organizados en el Concejo Indígena y Popular de Guerrero - Emiliano Zapata (CIPOG-EZ), y que somos parte del Congreso Nacional Indígena y el Concejo Indígena de Gobierno (CNI-CIG). Acompañados de nuestros hermanos y hermanas de la Organización Campesina de la Sierra del Sur (O.C.S.S.).

Continuando con la denuncia pública que iniciamos el día de ayer, cuando mostramos que el Estado Mexicano bajo el mandato del actual gobierno federal a través del documento fechado el 19 de agosto de 2019, bajo el nombre: SOLICITUD DE INFORMACIÓN MC-691-19 CONCEJO INDÍGENA Y POPULAR DE GUERRERO-EMILIANO ZAPATA (CIPOG-EZ) Y SUS COMUNIDADES. OBSERVACIONES DEL ESTADO MEXICANO A LA SOLICITUD DE INFORMACIÓN REALIZADA EL 26 DE JULIO DE 2019.

En el documento señalado el gobierno federal, en representación del pueblo de México ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH)negó la existencia de los grupos narco-paramilitares que asesinaron a 18 de nuestros concejales, delegados, promotores, compañeros y compañeras integrantes del CIPOG-EZ, CNI-CIG, crímenes que continúan sin siquiera ser investigados.

En vez de ello, el estado Mexicano continuo mintiendoen el numeral III inciso 15 donde se afirma que: "Por ello, con la finalidad de brindar seguridad a los pobladores del municipio de Chilapa de Álvarez, específicamente en las comunidades de Zacapexco y Rincón de Chautla, la Secretaría de Seguridad Pública del estado de Guerrero mantiene 11 grupos operativos de la policía estatal (uno de manera permanente en la localidad Rincón de Chautla), los cuales realizan recorridos de seguridad y vigilancia."

Aquí en esta mesa estamos presentes autoridades y ciudadanos que podemos declarar que nunca vimos esos operativos que mencionan en el documento y nunca hemos sentido esa seguridad. Por el contrario la comunidad de Tula Guerrero denuncio públicamente y ha sido objeto de posteriores ataques armados,los días 20 de Julio del 2019 y el reciente 11 de Julio del 2020por los "inexistentes" grupos narco-paramilitares. Mientras la pomposa Base de Operaciones Mixtas y sus operativos, no fueron capaces ni de prevenirlo, ni de intervenir, ni de detener posteriormente a nadie. En ambos casos más de cien integrantes de los grupos narco-paramilitares atacaron con armas de alto calibre a la población civil, con balaceras que duraron entre cuatro y más de seis horas.

Preguntamos y nos preguntamos ¿Por qué el gobierno de la 4T protege de esta forma a estos grupos narco-paramilitares, al grado de negar su existencia ante instancias internacionales? No tenemos una respuesta y no sabemos qué intereses existen detrás de esta alianza, pero nos queda claro que existe protección para ellos y mentiras para nosotros. Y lo demostramos nuevamente, ya que ustedes pueden investigar y verán que no existe un solo detenido por esas 18 vidas que nos quitarán, es más ni carpetas de investigación sobre el asesinato de nuestros concejales, delegados y promotores del CNI-CIG y del CIPOG-EZ.

Sin embargo tras los asesinatos también vino la persecución y tenemos decenas de familias desplazadas, así como delegados del CNI-CIG y promotores del CIPOG-EZ, amenazados de muerte y perseguidos por los grupos narco-paramilitares. Por lo que solicitamos al Estado Mexicano la protección constitucional a través de las medidas cautelares correspondientes. La primera solicitud fue entregada al LIC. Jorge Ruiz del Ángel Director General Adjunto y Titular de la Unidad de Recepción de Casos y Reacción Rápida de la unidad para la Defensa de los Derechos. El mencionado funcionario no se digno siquiera darnos una respuesta oficial ante la solicitud elaborada.

El pasado 28 de Enero de 2020 después de meses de persecución, amenazas, asesinatos y ataques armados, por fin nos pudo dedicar 20 minutos de su tiempo el titular de la Subsecretaria de Derechos Humanos, Población y Migración. El LIC. Alejandro Encinas Rodríguez, quien junto con un reducido grupo de funcionarios menores solo nos mintió descaradamente, haciendo burla de nuestra situación. Prueba de ello es que presentamos aquí como anexo a este boletín de prensa la minuta de esta mencionada reunión.

Y denunciamos públicamente que no fue cumplido ni uno solo de los compromisosen favor de nuestra protección, de esta minuta de acuerdos firmada por el Lic. Alejandro Encinas Rodríguez. Fue una burla premeditada, para tratarnos como ignorantes y con desprecio por nuestras vidas y nuestra integridad como pueblos indígenas. Hasta la fecha continuamos sufriendo la persecución, las amenazas de muerte, el desplazamiento forzado, y los ataques armados sin contar con ninguna medida cautelar por parte del Estado mexicano ni de ninguna instancia internacional.

Gracias al apoyo nacional e internacional de decenas de colectivos y redes de apoyo, logramos colocar un sistema de comunicación intercomunicaría para las 22 comunidades de Chilapa de Álvarez y José Joaquín de Herrera, cercadas por grupos narco-paramilitares. Esto ha permitido que desde el 24 de Agosto del 2019 disminuyeran los asesinatos de nuestros promotores, delegados y concejales. Sin embargo no se pudo evitar la masacre de 10 integrantes de base del CIPOG-EZ el 17de enero del 2020. Por lo que insistimos en que el Estado Mexicano tiene que parar esta Guerra de los grupos narco-paramilitares contra los pueblos indígenas y está obligado a brindarnos la

protección que nosotros consideramos pertinente y no solo lavarse las manos diciendo ya instale una BOM, puesto que está demostrado que eso no soluciona nada.

Exigimos también un alto total a la continuidad de la guerra contrainsurgente desatada contra las comunidades indígenas zapatistas del EZLN, y nos pronunciamos abiertamente en contra del hostigamiento que el Estado Mexicano está realizando al cobijar y mantener en la impunidad a los grupos paramilitares que están asediando a nuestros hermanos zapatistas. Y hoy aquí estamos demostrando, el actuar de este gobierno federal en contra de los pueblos indígenas, como está utilizando a estas agrupaciones de civiles armados en contra de las organizaciones sociales, exactamente lo que regímenes anteriores anhelaron, el actual gobierno federal lo está concretando, demostrando un poder político avasallador.

ATENTAMENTE:

Consejo Indígena y Popular de Guerrero – Emiliano Zapata(CIPOG-EZ)

Regiones: Costa Chica, Costa Montaña, Montaña Alta y Montaña Baja de Guerrero,

Organización Campesina de la Sierra del Sur (O.C.S.S.).

¡Alto a la Guerranarco-paramilitar contra las comunidades Zapatistas del EZLN!
¡Alto a la Guerra narco-paramilitar contra las comunidades indígenas del CNI-CIG!
¡Justicia para todos nuestros presos, asesinados y desaparecidos del CNI!
¡Nunca más un México sin nosotros!

